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Echange de vœux avec la population 
Intervention de Mario MARTINET, maire de Berre l’Etang 
Samedi 27 janvier 2023 – Salle polyvalente 

 
 

Sous embargo au prononcé 

 

Chères Berroises et chers Berrois, merci de votre chaleureuse présence. 

Vous l’aurez constaté, notre carte de vœux reprend la devise des Jeux Olympiques, 
qui se dérouleront à Paris et Marseille : « Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble » ! 

En cette période difficile, c’est le chemin que je vous propose d’emprunter afin de 
dépasser les difficultés du présent et de construire un bel avenir pour notre ville. 

Plus vite pour le développement de Berre. 

Plus haut pour votre bien être. 

Plus fort pour nous rassembler. 

Il faut faire en sorte que cette devise olympique soit une réalité Berroise, dans 
notre action au quotidien. 

Et nous agissons avec détermination pour faire aboutir tous les projets pour lesquels 
vous nous avez élus.  

De même face aux prix qui s’envolent, veillons à conserver les mêmes tarifs des 
prestations que vous offre la ville. 

Je veux vous remercier pour votre soutien car, dans la difficulté, il faut savoir 
prendre des mesures parfois impopulaires et nécessaires pour le bien-être de 
tous. 

Face à l’envolée des coûts de l’énergie - notre facture a augmenté de plus d’un 
million et demi depuis 2021 -  et pour maîtriser les coûts, nous avons dû, comme 
de nombreuses autres villes, éteindre l’éclairage public la nuit, sauf dans les 
endroits dangereux, afin de diminuer notre facture. 

Je veux aussi remercier celles et ceux qui nous avertissent des délinquants qui 
déchargent leurs déchets sur la voie publique.  

Ces dépôts qui empoisonnent nos quartiers. 160 tonnes par mois ramassés par nos 
services. 

Merci aussi de votre citoyenneté qui contribue à la propreté de notre ville, en 
refusant les dépôts d’encombrants qui empoisonnent nos quartiers.  

Nous n’avons de cesse de faire toujours mieux en dépensant moins pour 
économiser nos deniers publics qui se raréfient. 

Car il est essentiel de conserver nos marges de manœuvre pour continuer d’investir 
pour Berre et les Berrois sans augmenter vos impôts. 

Et cela nous permet de mener à terme les projets pour lesquels vous nous avez élus. 
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Alors, Merci pour votre soutien au quotidien.  

Sur le plan démographique, Berre se porte bien, car nous avons 3 fois plus de 
naissances que de décès. 

151 petits Berrois sont nés en 2023 et 52 Berrois nous ont quitté. 

Je vous demande d’avoir une pensée pour les familles qui ont eu la douleur de perdre 
un des leurs. 

Je veux remercier l’équipe municipale qui travaille pour vous à mes côtés. Je 
vous demande de l’applaudir car elle le mérite…  

Je ne les citerai pas tous car vous les connaissez bien. Sachez que chacun s’emploie 
dans son domaine à faciliter votre vie au quotidien. 

Et excusons par avance Patrick SCIURCA qui va devoir nous quitter un moment pour 
aller célébrer des mariages. 

Je suis aussi très reconnaissant envers les représentants des institutions et 
entreprises qui nous aident à accomplir notre tâche et nous font aujourd’hui 
l’amitié de leur présence. Je leur demande de se lever lorsque je les nomme. Je vous 
demande aussi de les applaudir chaleureusement. 

Vous noterez qu’il reste une place libre auprès de moi. Il arrive. Ce sera notre invité 
d’honneur. 

 

Et puis, je souhaite aussi vos encouragements pour nos élus du Conseil 
Municipal des Jeunes.  

Ils font l’apprentissage de la citoyenneté. Nous sommes très contents de leur travail 
sérieux et de leur présence lors des événements communaux. Bravo à notre jeunesse 
ainsi engagée… 

En cette année Olympique, je vous propose de nous inspirer ici des belles valeurs et 
du dynamisme des Jeux, symboles de volonté et de dépassement de soi, d’amitié et 
de respect des autres.  

Voilà pourquoi j’ai souhaité débuter notre rassemblement en allumant notre 
« flamme olympique Berroise ».  

Une flamme qui traduise notre envie d’aller de l’avant avec bienveillance, esprit positif 
et détermination, tous ensembles. 

Pour allumer cette flamme, nous aurions pu choisir bien des athlètes parmi les clubs 
Berrois. 

Nous avons choisi de confier cette tâche à notre invité d’honneur, Thierry Pénichon.  

Ce marin, que les Berrois connaissent bien, a été le grand artisan des contacts entre 
la mairie de Berre et les équipes internationales olympiques de voile.  

Il a été choisi par le Comité National Olympique, sur ma proposition, et il représentera 
Berre comme relayeur officiel de la flamme olympique dans son parcours entre 
Marseille et Paris.  
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Grâce au travail de Thierry au sein du service municipal des sports, notre ville a été 
reconnue comme « Terre de jeux » par le comité d’organisation des JO puis comme 
Centre d’entraînement aux JO. 

La grande halle à côté de la piscine sert depuis l’an dernier de base à l’équipe de 
France et à d’autres équipes internationales jusqu’aux épreuves olympiques de 
voile à Marseille.  

Pour l’accompagner, de jeunes talents prometteurs :  

- Maud Traversaz, talentueuse régatière du Club Nautique Berrois, club le plus actif des 
Bouches du Rhône en compétition multicoques, et son président Barthélémy Cador,  
 

- Et puis Tom et Loan Castagnaro, deux jeunes du Berre Tennis Club sélectionnés 
aux JO comme ramasseurs de balles sur le tournoi olympique, et leur président 
Denis Gavard. 

Ils arrivent sous vos applaudissements. 

Merci mes amis. Prenez place sur la tribune avec nous et que cette flamme éclaire 
notre ville … 

Vous le savez sans doute : avec les JO, la promotion de l’activité physique et 
sportive sera la Grande Cause Nationale en 2024. 

C’est déjà la grande cause de mon équipe depuis 2016 parce qu’une ville qui va 
bien est une ville qui bouge et dont le bien-être physique et moral de ses 
habitants est assuré ! 

Nous avons à cœur de tout faire pour que notre population, de 0 à plus de 100 ans, 
puisse pratiquer des activités physiques, chacun selon son envie et ses capacités. 

Activités en clubs ou en pratique libre. Activités dans les écoles ou les entreprises. 
Activités pour nos seniors et les personnes souffrant de pathologies. Et même mobilier 
urbain adaté pour que chacun puisse pratiquer une activité à son rythme à travers la 
ville, à tout moment.  

Et cela nous vaut notre label national « Ville active et sportive ». Je suis 
persuadé que nous obtiendrons très vite le plus haut niveau de 4 lauriers détenu 
seulement par une trentaine de villes. 

Pour y arriver, nous pouvons compter sur l’évolution remarquable de tous nos clubs, 
nos nombreux projets d’équipements sportifs et les très nombreuses animations 
portées par notre service des sports en direction de tous les publics. 

Pour y arriver, nous lançons en 2024 « Berre ouvre grand les jeux ». Un vaste 
programme d’événements pour donner envie à tous les Berrois d’aimer et de faire du 
sport dans la convivialité.  

Nous y mettons les dernières touches. Il sera extrêmement fourni, avec au moins un 
évènement par mois.  Il mobilise toutes les forces vives de Berre : services 
municipaux, écoles, centres de loisirs, associations et entreprises… 

Nous comptons sur votre mobilisation pour participer aux étapes de « Berre ouvre 
grand les jeux ».  
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Sans dévoiler ici la liste des réjouissances, j’évoquerai une grande fête du sport en 
bord d’étang, festive et populaire, le 26 juillet, jour d’ouverture des JO 2024.  

Elle sera organisée autour des Festines, avec la projection sur grand écran de la 
cérémonie d’ouverture des JO mais aussi plein d’autres surprises, sur terre et sur l’eau, 
qui réjouiront tous les publics. 

Oui, il nous faut aller plus vite pour le développement de Berre ! 

Les années de crise sanitaire nous ont retardées et la crise économique et 
environnementale qui a suivi a modifié nos priorités et leurs contenus.  

Alors, nous travaillons d’arrache-pied pour rattraper le temps perdu et pour nous 
adapter en permanence au monde qui change. 

Et malgré ces 3 années difficiles depuis les élections municipales, beaucoup de 
projets ont déjà été réalisés avec succès.  

Je dois vous avouer que je suis moi-même surpris de tout ce qui a été fait et je veux 
en féliciter les membres de mon équipe et les agents municipaux. Notre bilan  
respecte nos engagements.  

Je ne vous ferai pas une liste exhaustive des projets déjà concrétisés dans tous les 
domaines ou mis sur les rails. Nous y passerions l’après-midi ! 

A la fin de cette cérémonie, nous vous distribuerons un supplément au magazine 
municipal « Berre et Vous ». Il contient nos principales réalisations. Vous 
jugerez par vous-même ! 

Je souhaite surtout évoquer quelques priorités qui nous ont guidées et de nouveaux 
projets que nous avons lancés. 

Nous agissons d’abord pour l’Education. L’arme essentielle pour l’épanouissement 
de nos jeunes dans la liberté et la citoyenneté et contre l’obscurantisme et la violence.  

Nous dépensons chaque année des millions pour l’équipement et le fonctionnement 
de nos écoles, de nos centres de loisirs, des associations qui accompagnent la 
jeunesse. 

Avant fin 2024, une nouvelle maternelle sera aménagée à Mauran pour desservir 
les campagnes.  

Nous travaillons aussi à un cartable scolaire que nous offrirons aux petits Berrois 
par souci d’égalité des chances. 

Nos écoles et notre collège portent de très nombreuses initiatives innovantes avec 
notre soutien financier : classe orchestre, classe d’anglais, potagers... 

Ces efforts, essentiels pour notre avenir, seront poursuivis. Ils font sans doute de 
Berre un champion départemental. 

Et, monsieur le Sous-préfet, je veux vous informer de notre candidature pour devenir 
Cité éducative. 
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En effet, ce dispositif permet d’obtenir des moyens de l’Etat pour mettre en œuvre un 
projet pédagogique global pour les jeunes de 0 à 25 ans, dans et hors de l’école. 

Nous nous y engageons et ferons en sorte qu’il bénéficie à tous les jeunes Berrois. 

Nous agissons aussi pour la protection des Berrois. 

Je ne vous donnerai pas le détail des très bons chiffres de la sécurité à Berre fournis 
par l’Etat… Ils feraient des jaloux. 

Je préciserai juste qu’ils sont le résultat de la coordination exemplaire entre 
gendarmerie et  police municipale, à qui nous fournissons tous les moyens 
modernes pour être efficace. 

Je pense en particulier à nos 190 caméras de videoprotection qui ont permis très 
récemment à la gendarmerie d’arrêter plusieurs délinquants dans plusieurs affaires.  

Malheureusement, peu de publicité est faite sur ces arrestations. 

Nous atteindrons bien notre objectif de 200 caméras d’ici 2026, toutes parfaitement 
entretenues. 

Se rajoute notre Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance, 
avec Saint Chamas, qui monte en charge avec succès. 

Nous multiplions les actions de prévention et de réinsertion de jeunes délinquants. 

Nous menons aussi de nombreuses actions de sensibilisation contre les addictions et 
contre la violence routière.  

Par ces actions, nous avons obtenu un quatrième cœur pour notre label « Ville 
prudente » sur cinq possibles, sur la base de chiffres d’incivilité routière en forte 
baisse.  

Je viens de le recevoir au dernier Salon des Maires à Paris. 

Nous construisons enfin, toujours avec Saint Chamas, un ensemble d’actions 
forcément confidentielles contre les violences faites aux femmes et aux enfants. 

Nous sommes aussi actifs en matière de Protection civile grâce au développement de 
notre Réserve communale de sécurité civile, dont les Berrois ont pris l’habitude de 
mesurer l’importance. 

L’engagement de la réserve et des services municipaux pour la protection civile des 
Berrois nous a valu à plusieurs reprises les félicitations des services de l’Etat, lors 
d’exercices dans les conditions du réel pour simuler des incidents naturels ou 
industriels. 

Nous agissons bien sûr pour les services et le pouvoir d’achat des Berrois 

Le guichet unique municipal est plébiscité par la population, avec de plus en 
plus de services et permanences qui facilitent la vie de tous. Il reçoit en moyenne 
50 personnes par jour et traite 40 000 appels téléphoniques par an. 
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Il est désormais renforcé par l’Espace France Services à la Mariélie, qui accompagne 
lui aussi plusieurs dizaines de personnes par jour dans leurs démarches 
administratives avec des administrations  souvent éloignées. 

Et cerise sur le gâteau, nous inaugurerons dans quelques semaines notre Maison des 
Associations et du Numérique que je vous invite à découvrir avenue du 8 mai 1945. 

Un outil précieux de plus de 600 m² pour faciliter le développement de nos plus de 100 
associations et  notre stratégie de lutte contre la fracture numérique. 

S’ajoute dans un autre registre notre magnifique salle des mariages, qui elle aussi 
fait des envieux.  

Elle a été magnifiquement redécorée et va encore faire l’objet d’un traitement 
acoustique. 

Le 14 février, pour la Saint Valentin, elle accueillera notre première cérémonie de 
remariage, pour les couples Berrois qui veulent fêter au moins 20 ans de vie 
commune. 

Enfin, un mot sur le prêt de tables et chaises pour les  évènements familiaux des 
Berrois. Je crois que cela était très utile vu le nombre de demandes que nous 
recevons. 

Voilà bien des services pour faciliter vos vies, et en cette période de baisse du pouvoir 
d’achat, je confirme que nous n’avons augmenté aucun tarif pourtant très très bas… 
Et que nous n’avons pas plus augmenté la part d’impôts locaux qui nous revient. 

J’ai même dû rappeler à certains que, depuis 2019, la plupart des propriétaires Berrois 
ont bénéficié d’un abattement de 25 à 30 % sur leur taxe foncière bâtie. 

Nous agissons bien sûr pour un développement durable et responsable de 
Berre.  

Vous savez, en ce domaine, je ne suis pas un extrémiste. Je suis un écologiste du 
réel. 

Je ne veux pas culpabiliser les Berrois. Je ne veux pas tromper les gens. Je souhaite 
que l’on prenne toutes les initiatives possibles là où nous avons les moyens de faire 
bouger les choses. 

Nous multiplions ainsi les actions pour économiser l’eau et l’énergie, avec par 
exemple près de 60% de nos éclairages publics désormais en ampoules basse 
consommation. 

Notre prochaine étape sera un grand plan de développement des énergies 
renouvelables. 

Nous allons également reprendre en régie directe, dès juillet, notre restauration 
collective, déjà très fortement améliorée, avec, dans le prolongement, un beau 
projet intercommunal possible avec Miramas, Saint Chamas et Grans, dont les maires 
sont ici. 

Un seul objectif : des repas meilleurs utilisant les productions de nos agriculteurs et 
avec des coûts maîtrisés. 
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Nous agissons pour la protection de l’Etang de Berre avec des avancées jamais 
vues avant. 

Cher Didier Khelfa, président du Gipreb, notre travail  main dans la main porte ses 
fruits. 

Depuis 2020, nous atteignons peu à peu un rêve : un étang dans lequel les rejets d’eau 
douce sont limités et bien répartis. 

Et le mot dérivation n’est plus un gros mot pour EDF. Le projet de dérivation des eaux 
de la Durance redevient une alternative crédible à l’heure où l’eau douce se raréfie. 

 

Un mot sur notre programme de plantation de 6 000 arbres qui avance résolument, 
année après année.  

Nous avons cette année décidé d’associer les familles Berroises à l’initiative en 
offrant à chacune un petit olivier en pot, à charge pour elles d’en prendre soin, 
de le faire croître et de le planter pour celles qui ont un coin de terre. 

De même, nous allons replanter dans chaque école des sapins en pot qui ont décoré 
la ville pendant les fêtes.  

Nous faisons de plus en plus cela depuis deux ans plutôt que d’acheter des sapins 
coupés et jetés ensuite. 

Dans le même domaine, je le dis à nos services, je veux absolument, avec Françoise 
PERFETTI, que nous ayons choisi et équipé un terrain adapté pour le 
développement de jardins familiaux avant la fin de 2024. 

Enfin, et c’est une étape pour moi très importante, nous allons signer en direct 
devant vous une convention pluriannuelle avec la Ligue de Protection des 
Oiseaux comprenant de nombreuses actions pour la protection de notre 
biodiversité. 

Notre petite Camargue le mérite. Et les Berrois, notamment les plus jeunes, en 
profiteront pleinement. 

L’un des objectifs de cette convention est de monter un observatoire local de la 
biodiversité.  

Il prendra place sur une vaste propriété que nous rachetons en bordure des Salins, 
avec vue directe sur ces Salins. 

J’appelle donc auprès de moi notre voisin Philippe CHABANON, Vice-Président 
Régional de la LPO, pour concrétiser notre partenariat. 

Nous agissons aussi pour améliorer le cadre de vie. Des Berrois et leur accès à 
des logements de qualité. 

A ceux qui disent qu’il ne faut plus de logements supplémentaires à Berre, je réponds 
qu’il y a plus de 600 familles Berroises en attente. 

Le logement, c’est un sujet de tous les jours pour la plupart des habitants… 
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Alors, nous continuons de travailler avec chaque bailleur social pour la rénovation de 
leurs résidences.  

Idem pour la poursuite du plan de sauvegarde de la Mariélie qui a déjà pris une autre 
figure après des travaux d’urgence.  

Déjà 1 000 logements concernés et plein de projets programmés. 

Nous avons aussi étendu les périmètres pour l’aide financière à la rénovation de 
logements individuels et commerces.  

Sont inclus désormais le Boulevard Romain Rolland, la Molle et Langevin. 

Et bien sûr, nous avançons sur l’écoquartier.  Nous avons signé la promesse de 
vente des terrains. Les permis vont être déposés sous peu. Les travaux démarreront 
début 2025. 

Quant au cadre de vie des Berrois, l’embellissement et la sécurisation de leurs 
quartiers, rues et places, c’est une orientation omniprésente de notre action. 

Des quartiers entièrement rénovés un après l’autre :  

- Mauran hier mais où nous terminons la réalisation d’un commerce de proximité 
et d’un nouveau bureau de vote,  

- Saint Estève et Vieux Berre aujourd’hui où nous viendrons présenter les projets 
aux habitants dans les semaines à venir,  

- Et puis d’autres quartiers après…  

Nous modernisons et sécurisons les petites et grandes rues une à une, en concertation 
avec les riverains. 

Nous embellissons et agrandissons nos places, nos espaces verts et de détente, nos 
parkings et ronds-points…  

Prochaine étape : la place devant l’église Saint Césaire qui sera reconfigurée cette 
année. Un parvis bien organisé, des places de stationnement et de la végétation. 

Et puis, un nouveau plan de circulation a été lancé fin 2023 pour une ville plus 
fluide et sûre.  

Chacun à sa place : les piétons sur les trottoirs, les véhicules sur la chaussée… 

Je viendrai à la rencontre des riverains là où notre projet pose question. Et nous ferons 
une réunion publique de présentation. 

Enfin, un nouveau quartier est envisagé sur les terrains autour de l’ancien 
collège. Les études sont en cours. Là aussi je viendrai vers vous dans l’année pour 
proposer un projet d’aménagement. 

Autre sujet dont on rechigne à tort de parler mais important pour tous : les lieux 
funéraires. 

Nous lançons en 2024 l’extension du cimetière Saint Roch et nous devrions 
concrétiser un projet de chambre funéraire avec un opérateur privé.  

Tous ces aménagements sont faits avec le souci de vous proposer des espaces de 
vie conviviaux et bien organisés, où vous aurez plaisir à déambuler en famille. 

Un bon exemple de ce que nous voulons créer comme ambiances de ville : la 
place d’Esposende à la Boéti. 
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Je vous propose d’écouter sa conceptrice, Corralie CHARRON qui est avec nous, en 
parler dans un petit clip de présentation. 

Je le disais en introduction, nous agissons aussi pour favoriser l’activité 
physique pour tous. 

En la matière, que de réalisations, petites et grandes, réalisées depuis 2016. 

Développement de tous les stades et salles de sport existants, création d’un complexe 
de tennis avec courts couverts, équipements  accessibles à tous à travers la ville… 

Idem pour les services et animations :  

- Sport sur ordonnance en développement pour ceux qui souffrent de 
pathologies,  

- activités physiques pour tous proposées par le service municipal des sports, 
- accueil de grandes manifestations sportives comme la coupe du Monde de 

rugby… 

Et de nouveaux projets arrivent dans les 2 ans :  

- nouvelles tribunes pour le stade de l’Arc,  
- gros complexe de salles spécialisés dans le bâtiment de la piscine, notamment 

pour la boxe et les sports de combat… 
- terrains de boules et autres aménagements de proximité… 

Et puis, un réseau de pistes cyclables sécurisées qui se développe dans toute la 
ville, avec notre grand projet de 4,5 km en site propre, de la coopérative viticole en 
passant par Mauran jusqu’à Champigny. 

Quelques retards parce que les services de l’Etat ne cessent de nous rajouter des 
contraintes. 

Je suis un peu fâché mais je dois faire avec… 

Dans tous les cas, ce que nous avons parfaitement réussi et doit servir d’exemple, 
c’est le skateparc et sa piste de pumptrack. On écoute son créateur en parler… 

Il nous faut aussi aller plus haut pour votre bien-être ! 

Et votre bien-être dépend d’abord de votre santé et de la solidarité qui vous 
entourent… 

Dans ces matières, nous avons beaucoup fait et nous allons continuer parce que c’est 
un besoin vital pour les Berrois. 

En matière de santé, je vous rappelle la construction en cours du nouveau centre-
médical ouvert 7 jours sur 7 jusqu’à très tard. Inauguration prévue en fin d’année 2024. 
Et il devrait y avoir un scanner… 

Je rappellerai notre participation à la reconstruction attendue et enfin confirmée de 
l’Hôpital de Salon-de-Provence dont nous dépendons. 

Je rappellerai aussi notre action pour installer des médecins et professionnels 
paramédicaux dans des locaux communaux. 

Elle inclue notre reprise des locaux de la Maison Médicale Gabrielli, abandonnée 
lâchement par la mutuelle Oxance.  
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Nous allons d’abord y réinstaller des médecins généralistes et des infirmières de Berre 
en 2024. 

Nous négocions ensuite avec un grand opérateur social pour qu’il assure la reprise de 
gestion de la maison médicale et y installe des médecins nouveaux. 

Ce même opérateur social pourrait aussi reprendre la gestion de notre crèche 
actuelle (40/50 berceaux). 

Car la nouvelle crèche municipale en construction un peu plus loin va enfin 
pouvoir ouvrir ses portes, en proposant plus de 80 berceaux dans des locaux 
magnifiques. 

Ce dossier est emblématique des difficultés créées par les crises sanitaires et 
économiques : retards énormes, difficultés de trouver certains matériaux, défaillances 
d’entreprises et j’en passe… 

Mais nous arrivons au bout avec ces deux crèches qui devraient faire le plus grand 
bonheur des jeunes parents. 

S’y ajoutent plusieurs micro-crèches privées dont nous encourageons 
l’installation. 

Nous travaillons dans la foulée avec Vitrolles pour mettre en place le guichet unique 
petite enfance promis aux parents.  

Il permettra à une famille Berroise de trouver une réponse unique à ses besoins, à 
Berre mais aussi à Vitrolles pour ceux qui y travaillent. 

Pour nos anciens, j’ai le plaisir de préciser que nous allons accueillir un et peut-être 
même deux Etablissement(s) d’Hébergement pour Personnes Agées 
Dépendantes (plus des résidences seniors). 

Je rappelle aussi nos démarches pour que les Berrois puissent bénéficier d’une offre 
avantageuse de mutuelle pour ceux qui sont mal ou peu couverts. 

En matière de solidarité, nous sommes en pointe.  

Nous avons maintenu ou développé toutes les aides solidaires de la municipalité, avec 
la volonté d’accompagner plutôt que d’assister les Berrois qui en ont besoin. 

Nous avons la volonté d’accueillir à Berre des établissements spécialisés d’accueil 
pour les personnes souffrant de handicaps, avec le souhait de répondre à toutes les 
situations.  

Votre bien-être dépend aussi du dynamisme de notre économie qui apporte des 
ressources fiscales à Berre et des emplois pour les Berrois… 

Nous suivons avec attention la modernisation du site pétrochimique.  

J’ai d’ailleurs invité une délégation du Parlement Européen à découvrir le site afin de 
favoriser son accès à des aides financières pour accompagner sa décarbonation. 

Nous suivons avec attention les deux projets économiques qui doivent s’installer 
sur le site et à proximité. D’après mes renseignements, nous sommes sur la bonne 
voie.  
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Les associations environnementales ont été a priori rassurées sur les mesures de 
protection envisagées pour ces friches industrielles et alentours. 

Les entreprises susceptibles de s’installer sont impatientes. 

Si tout va bien, les travaux pourraient démarrer avant la fin d’année. Ce n’est pas 
neutre puisque plus de 500 emplois sont à la clé. 

Et pour préparer la suite, je sollicite une rencontre au plus haut niveau avec les 
responsables européens de LyondellBasell pour évoquer la dynamique du site et 
l’avenir des  terrains encore disponibles. 

Ils savent que je suis très favorable à l’installation d’unités industrielles innovantes et 
non polluantes. 

Un mot aussi sur le parc d’activités d’Euroflory, qui accueille de très belles 
enseignes et de nombreux emplois. Nous travaillons à son extension avec la 
Métropole. 

Il accueillera prochainement 3 nouvelles entreprises portées par des Berrois. 

Un mot enfin pour me féliciter de la création, avec notre soutien, de l’Association 
des entreprises de Berre l’Etang dont le président Stéphane Santelli est avec nous 
ce matin. 

Une association qui sera notre interlocuteur privilégié pour l’emploi des Berrois 
et l’attractivité de Berre. 

Je salue aussi notre commerce et notre artisanat, de plus en dynamique et attractif. 
Un site internet dédié « Je consomme Berrois » est aujourd’hui opérationnel. Je vous 
invite à le consulter.  

Bravo à l’Association pour le Développement Economique de Berre (l’ADEB), pour les 
nouvelles orientations prises afin d’attirer de nouveaux clients, comme la tombola de 
Noël superbement dotée. 

Et bienvenue aux nombreuses nouvelles enseignes qui s’installent. Notre souhait le 
plus cher est d’installer toujours plus de beaux commerces dans des locaux 
municipaux que nous avons libérés. 

Je salue de même nos agriculteurs qui ont emprunté la même dynamique avec notre 
aide, en se fédérant au sein de l’Association pour le Développement de l’Agriculture à 
Berre l’Etang. 

Et je veux remercier le président de la Chambre d’Agriculture, Patrice LEVEQUE, qui 
est avec nous et nous aide dans toutes nos démarches. 

Merci en particulier de permettre à nos agriculteurs d’être présents au Salon de 
l’Agriculture de Paris où je me rendrai pour les soutenir. 

La presse ne cesse de souligner l’utilisation des productions de notre terroir par les 
plus grands chefs. 

Nous utilisons de plus en plus ces produits pour notre restauration collective. 
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Des produits que vous retrouverez sur le Marché des producteurs des campagnes 
Berroises, installé sur l’aire de covoiturage en bord de RD 113, qui connaît un beau 
succès et qui reprendra en mars. 

Avec l’objectif de réaliser une halle permanente de producteurs. 

Pour aider nos commerçants et nos agriculteurs à poursuivre leur croissance, une 
seule chose à faire : Consommons Berrois ! 

Fils d’agriculteur, je vois avec amertume notre société maltraiter depuis tant d’années 
ceux qui la nourrissent.  

A mon humble niveau, je veux dire ma fierté de voir, dans notre ville, des agriculteurs 
travailler avec passion sans jamais s’arrêter, cultiver des produits magnifiques, 
entretenir nos campagnes, prendre des risques financiers pour innover sans cesse.  

Avec mon équipe, nous agissons, par des actes, pour accompagner ces femmes et  
ces hommes qui méritent notre profond respect et notre soutien inconditionnel.  

En ce début d’année, je forme le vœu que tous les décideurs fassent de même et très 
vite, avant qu’il ne soit trop tard ! 

Votre bien-être et l’image de marque de Berre dépendent aussi de la qualité des 
loisirs qui y sont proposés. 

Ces loisirs sont également attractifs pour l’accueil d’un tourisme populaire, créateur 
d’emplois. 

Vous l’avez compris, nous mettons peu à peu en place une stratégie pour permettre à 
Berre de prendre un nouveau tournant. 

Je coupe court aux rumeurs : Non, il n’y a pas de projet de transformation du site 
pétrochimique en Eurodysney… Si, si, je l’ai entendu plusieurs fois ! 

Mais, j’aurais, je l’espère, une très belle et grande annonce à faire avant l’été en 
matière d’hébergement et d’animation touristique. 

En attendant, nous posons les pièces de notre puzzle une à une.  

J’ai fait la proposition à Miramas et Saint Chamas de réfléchir ensemble à un Office 
de tourisme intercommunal de la Petite Camargue, signature vendeuse pour les 
tour-operators et qui rencontre l’intérêt de la Métropole. 

Nous allons aussi lancer un appel d’offre avant l’été pour l’installation d’une école 
privée de kitesurf car le littoral Berrois est très prisé des pratiquants de ce sport. 

Et puis, vous connaissez mon attachement à la création d’une nouvelle plage de 
sable en prolongement du port. Le retour à une plage de sable qui existait et a été 
recouverte d’enrochements. 

C’est lancé. Tout le monde est convaincu, même les services de l’Etat.  

On regarde un petit clip sur le sujet. 

Alors tous à vos maillots car l’ouverture de la plage est pour Avril 2025. Mais 
j’espère bien vous voir sur place avant. Voilà pourquoi nous y organiserons notre 
premier bain de Noël le 21 décembre prochain. 
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Le bien être des Berrois doit aussi beaucoup à la culture sous toutes ses formes. 

Culture du patrimoine d’abord, avec la réouverture de la chapelle de Notre Dame 
de Caderot.  

Notre équipe a remis dans le bon sens ce dossier qui était enterré.  

Nous sommes sur un site historique de notre ville… Il fallait d’abord l’aval des services 
culturels de l’Etat, même si c’est nous qui payons.  

C’est fait même si cela a été un peu long.  

Début des travaux en 2024 et réouverture de cette pépite de Berre fin 2025 … en 
espérant que les travaux ne feront pas apparaître des vestiges patrimoniaux.  

La culture à Berre, c’est aussi de nombreux évènements festifs… 

Ils ont été très réussis en 2023 et vous avez été très présents à tous ces évènements. 

Quelques images pour se remémorer le bel été 2023… 

Nous aurons des nouveautés en 2024 en plus des évènements habituels et du 
programme autour des JO… 

Des Nuits de Berre exceptionnelles !  

Nous vous proposons ainsi 3 soirées magnifiques : Joyce Jonathan, les stars des 
années 80 et Christophe MAE… 

Une nouvelle fête de l’Etang, décalée dans l’été et qui se déroulera sur une semaine.  

Elle s’inscrira dans un programme commun aux dix communes des bords d’Etang.  

Puis, en septembre, La Provence invite les Suds, une fête de la Provence revisitée 
au goût du jour pour intéresser tous les publics.  

Elle accueillera chaque année des invités venant des Suds comme nos amis 
d’Esposende au Portugal ou de Meolo en Italie. 

Nouveauté aussi dans nos évènements, une place de plus en plus grande pour la 
gastronomie autour de nos produits du terroir. 

Et puis, Berre va enfin se doter d’une salle de spectacle tant espérée…  

Une salle totalement dédiée au spectacle, à la taille de Berre l’Etang. Un très joli projet 
à proximité de la piscine.  

Nous avons fait un très beau concours d’architecture.  

Le lauréat a été désigné : il s’agit de l’Agence Leteissier Corriol. 

Je vous laisse découvrir le projet très sympathique, en présence de son architecte 
Elizabeth LETEISSIER. 

Merci Madame l’architecte de ce très beau projet. Nous avons hâte ! Et je crois savoir 
que tout est programmé pour une ouverture fin 2025. 

Dans un second temps, notre salle polyvalente va être agrandie et modernisée. Ce 
sera aussi fait en 2025. 

La culture à Berre, c’est enfin le rôle de notre grande association, le Forum. 
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Un Forum qui va connaître une nouvelle étape importante, avec le départ de son 
directeur historique, Patrick VEYRON et l’arrivée d’un nouveau visage, Mickhael 
PICCONE. 

Et j’appelle Patrick VEYRON auprès de moi, en excusant Mickhael PICCONE qui est 
pris par un engagement professionnel. 

Cher Patrick, tu as été pendant plus de 30 ans l’âme du Forum. Je voulais aujourd’hui 
saluer ton parcours au service de la culture à Berre, te remercier au nom des 
Berrois et te souhaiter une bonne retraite, bien méritée. 

Vos applaudissements nourris pour Patrick VEYRON. 

Il nous faut enfin et surtout agir toujours plus fort pour nous rassembler ! 

La réussite de Berre passe par le rassemblement des Berrois. 

Quelles que soient leurs opinions, ils doivent se parler, s’entraider, s’aimer parce que 
leur sort est étroitement lié. 

Ce qui nous rassemble d’abord, c’est la force de notre vie associative. 

Plus de 100 associations  que je salue et que nous continuerons d’aider fortement. 

Des bénévoles pour lesquels j’ai la plus grande admiration et que je vous incite à 
rejoindre.  

Et je veux applaudir avec vous l’un d’entre eux, présent aujourd’hui : Daniel 
THEPENIER.  

Plus de 20 ans d’engagement dans la vie associative Berroise récompensé 
récemment par la médaille d’or de l’Ordre départemental des bénévoles. Merci Daniel 
et merci à ton épouse qui t’accompagne en permanence. 

Ce qui nous rassemble aussi, c’est votre engagement citoyen.  

Notre volonté est de vous associer en permanence à la vie municipale. 

Nous nous faisons un devoir de vous informer et d’écouter vos avis. Et merci de votre 
implication ! 

Je veux que Berre soit une démocratie vivante. Je veux que vous puissiez vous 
exprimer parce que Berre c’est vous et que je vous respecte. Votre avis est pour 
nous essentiel.  

Voilà pourquoi nous démultiplions les moyens de vous donner la parole : 

Des visites de terrain afin de trouver avec vous des solutions à vos attentes. 

Nos cinq Conseil de quartier, qui sont des lieux d’échange privilégiés. 

Des réunions publiques de présentation des projets et des chantiers aux Berrois. 

Une Commission extra-municipale de l’éducation, réunissant tous les acteurs qui 
participent à l’épanouissement de nos enfants. 
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Un Comité consultatif du logement social en vue de l’attribution des logements 
sociaux dans la transparence mais aussi pour évoquer les améliorations à apporter 
aux différentes résidences sociales.    

Autant d’occasions pour les Berrois de dialoguer, de donner leurs avis et de faire des 
propositions. 

Regardez-vous à l’œuvre… 

Oui, Berre doit être une démocratie vivante. Voilà pourquoi nous lançons aujourd’hui 
notre Conseil Berrois de Développement, constitué de 25 femmes et 25 hommes 
tirés au sort parmi les volontaires.  

Un Conseil consultatif qui va travailler avec les élus à l’identité, à l’avenir, à 
l’amélioration du cadre de vie et aux grands projets de Berre.  

J’appelle les membres présents sur l’avant-scène. 

Applaudissez chaleureusement les membres de ce Conseil. Ils vont contribuer à la 
qualité de vie à Berre et donner de nouvelles perspectives à notre ville. 

Merci, chers amis. Nous allons faire ensemble du bon travail. Reprenez vos places 
pour la fin de cette cérémonie. Et rendez-vous le 17 février pour votre première 
réunion. 

Ce qui nous rassemble enfin, c’est notre volonté de défendre les valeurs 
Républicaines et de faire vivre la Liberté, l’Egalité et la Fraternité… 

- Une République qui soutient ses forces de sécurité, garantes de ses valeurs. Et je 
veux rendre ici hommage à nos soldats, à nos policiers et gendarmes et à nos 
pompiers. 
 

- Une République qui n’oublie pas ses soignants car elle sait ce qu’elle leur doit. 
Nous ferons tout ce qui est possible pour les aider. 
 

- Une République aux côtés de ses enseignants qui font vivre ses valeurs. Nous 
n’oublions pas Samuel Paty, Dominique Bernard et toutes les victimes civiles et 
militaires de l’extrémisme. 
 

- Une République qui entretient le Devoir de mémoire de celles et ceux qui la 
servent. 

Et je veux appeler auprès de moi Guy Couronne, président de la FNACA et de la 
Coordination des associations d’Anciens Combattants. 

Cher Guy, j’ai décidé de te faire citoyen d’honneur de notre ville pour ton action 
inlassable en faveur du devoir de mémoire depuis tant d’années.  

Et à travers toi, je veux honorer tous nos anciens combattants et tous ceux qui 
entretiennent le souvenir. 

Une dame m’a dit récemment que notre mémoire rend la vie à ceux qui n'existent 
plus. Tu es de ces passeurs de vie qui méritent notre hommage. 

Prend place à nos côtés, Cher Guy pour la fin de cette cérémonie. 
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Enfin, ce qui nous rassemble, c’est l’Amour.  

Tout ce que nous faisons, nous le faisons avec le souhait que toujours plus d’Amour 
circule entre les Berrois, le meilleur remède à la violence et aux divisions qui minent 
notre société… 

Cet Amour du quotidien que je vous invite à ressentir au travers de quelques visages 
de Berre…  

Oui, c’est cela, le Berre l’Etang que nous aimons… 

Il est temps de conclure avant de partager le verre de l’amitié. 

Bonne année à tous pleine de joie et de succès.  

Je vous souhaite une santé de fer et une forme forcément olympique ! 

Levons-nous et unissons-nous pour chanter ensemble la Marseillaise.  


